

an den

EINWOHNERRAT EMMEN

47/07 Beantwortung des Postulats vom 29. Oktober 2007 von Eugen Bütler, Andreas Kappeler und Luzius Hafen namens der SP/Grüne Fraktion betreffend Umsetzung der Forderungen des Klimaberichts der UNO

Frau Präsidentin

Sehr geehrte Damen und Herren

Am 29. Oktober 2007 reichten Eugen Bütler, Andreas Kappeler und Luzius Hafen namens der SP/Grüne Fraktion ein Postulat ein mit der Forderung, dem Einwohnerrat einen Planungsbericht zu unterbreiten, welcher konkrete Schritte und Massnahmen vorsieht, mit denen die im Klimabericht des UNO-Wissenschaftsgremiums IPCC vom 2. Februar 2007 formulierten Ziele bis ins Jahr 2050 erreicht werden sollen.

Der Gemeinderat nimmt dazu wie folgt Stellung:

Im Klimabericht 2007 der Vereinten Nationen werden diverse Massnahmen zur Reduktion der Treibhausgase empfohlen wie z.B.

- Verbesserte Wärmdämmvorschriften bei Gebäuden
- CO2-Emissionsreduktionen bei Neuwagen
- Beendigung umweltschädlicher Subventionen
- Ökosteuern
- Emissionshandel
- Förderung ÖV
- Förderung Solarthermie, Photovoltaik, Windenergie etc.
- Verhaltensänderungen in Mobilitäts-, Urlaubs- und Konsumgewohnheiten

Die Umsetzung dieser Massnahmen wird in Aktionsplänen des Bundes sowie in den Planungsberichten der Kantone festgelegt. Ausserdem werden laufend die Grenzwerte in den Bundesgesetzgebungen verschärft, um die formulierten Zielwerte zu erreichen. Auf Gemeindestufe ist es das Energiestadtlabel, das Massnahmen zur Reduktion der Treibhausgase vorsieht.

Die Gemeinde EMMEN ist bestrebt, das Energiestadtlabel zu erreichen und die damit einhergehenden Massnahmen umzusetzen (siehe Beantwortung Postulat 46/07). Es ist jedoch nicht zusätzlich notwendig, dass auf Stufe Gemeinde ein finanziell und personell aufwändiger Planungsbericht erstellt wird.

Schlussfolgerung

Der Gemeinderat weist die Forderung nach Erstellung eines Planungsberichts ab und beantragt dem Einwohnerrat, das Postulat aus vorgenannten Gründen abzulehnen.

Emmenbrücke, 23. April 2008

Für den Gemeinderat

Dr. Thomas Willi
Gemeindepräsident

Patrick Vogel
Gemeindeschreiber